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Aos 11 (onze) dias do mês de Fevereiro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou  a  sessão  saudando a  todos  e  invocando o  nome de  Deus.  Inicialmente  o
Presidente  solicitou  a  todos  para  fazer  um minuto  de  silêncio  em virtude  do  falecimento  do  ex-
Vereador e ex-Prefeito José Manoel Ruschel. Após convocou a Vereadora Carmen Regina Scheibel
para fazer o Juramento de Posse e por ter prestado o devido compromisso legal declarou empossada a
Vereadora. A seguir convocou o Vereador Élio José Backes para fazer o Juramento de Posse e por ter
prestado o devido compromisso legal declarou empossado o Vereador. A seguir foram apreciadas as
Atas Nº025/2014, Nº001/2015 e Nº002/2015.  Os vereadores receberam as Atas com antecedência,
com consequente leitura e análise, foram aprovadas por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas
correspondências  recebidas  no  período  de  17  de  Dezembro  de  2014 a  11  de  Fevereiro  de  2015,
merecendo destaque: O ofício nº014/2015 da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul acusando o
recebimento do ofício nº005/2015 através do qual foi informado a composição da Mesa Diretora da
Câmara Municipal de Vereadores para o ano de 2015. O ofício da AVAT 001/2015 parabenizando a
nova Mesa Diretora da Câmara e informando o reajuste do valor da mensalidade que a partir de janeiro
será no valor de R$ 262,66 (duzentos e sessenta e dois reais e sessenta e seis centavos). O ofício nº
017/2015 do Gabinete do Prefeito informando o nome do Vereador Ubirajara da Silva Marques para
atuar  como  Líder  de  Governo  no  ano  de  2015.  O  ofício  nº  022/2015  do  Gabinete  do  Prefeito
solicitando o empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para a realização de Audiência Pública
para a demonstração e avaliação do cumprimento das metas fiscais, relativas ao 3º quadrimestre de
2014, no próximo dia 26 de fevereiro, às 16 horas. O ofício do Diretório Municipal do PP (Partido
Progressista) apresentando o nome do Vereador Jair Guerino Klein como Líder de Bancada do PP no
ano de 2015. Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de recursos financeiros
no total de R$ 193.508,50 (cento e noventa e três mil, quinhentos e oito reais e cinquenta centavos)
destinados a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
A INDICAÇÃO Nº 001/2015 do Vereador  João Henrique Dullius  indicando para a Administração
notificar  os  proprietários  de  terrenos  baldios  para  que  efetuem  roçadas  e  limpeza  nestas  áreas.
ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei nº003-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado
por unanimidade. O Projeto de Lei nº004-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado
por unanimidade. O Projeto de Lei nº005-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado
por unanimidade. O Projeto de Lei nº006-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado
por unanimidade. O Projeto de Lei nº007-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado
por unanimidade. O Projeto de Lei nº008-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA ADESÃO AO
CONVÊNIO Nº 53/2014 DO DETRAN-RS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não foi incluído na
pauta de votações ficando retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Lei nº009-



03/2015  do  Executivo  QUE  CRIA  TRÊS  CARGOS  EFETIVOS  DE  ATENDENTE  DE
SERVIÇOS GERAIS,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº
010-03/2015 do Executivo  QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei Nº 011-03/2015 do Executivo  QUE INCLUI INCISO X NO ART. 3º E PARÁGRAFOS NO
ART.  4º  DA LEI  Nº959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  não  entrou  na  pauta  de
votações ficando retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 012-03/2015
do  Executivo  QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 013-
03/2015  do  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei  Nº  001/2015  do  Poder  Legislativo  QUE  DENOMINA  LOGRADOURO  PÚBLICO,  foi
apresentado e ficou retido para cumprir o prazo regimental. O Requerimento Nº 001/2015 do Vereador
Ubirajara da Silva Marques, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES
PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou
a todos, em especial ao Presidente João Pedro e aos suplentes de Vereador que assumiram em lugar dos
Titulares  com licença.  Parabenizou a menina Vanessa Mallmann Weschenfelder  que se classificou
como Garota Verão a nível municipal, a nível Regional e agora irá representar o Município e a Região
na etapa final em Capão da Canoa. Informou que recebeu a notícia da Presidente do Comude, Dora
Frainer, que o nosso hospital será beneficiado com o valor de R$ 54.000,00 (cinquenta e quatro mil
reais), oriundos da Consulta Popular, assim solicitou que os munícipes compareçam nas votações das
prioridades que se realiza anualmente, só assim podemos ser contemplados com algum recurso. Sobre
o requerimento do Vereador Ubirajara, afirmou que ela participa do Conselho e diversos moradores de
São Rafael estão sendo procurados e o Sr. Daniel da EGR está fazendo o recadastramento, tinha uma
cláusula acertada com a EGR onde iriam ser beneficiados com a isenção somente os moradores do
lado de lá, só que a Administração noticiou para que todos os cruzeirenses fizessem o cadastro e que
iriam ser atendidos, assim tem muita gente cadastrada de diversas localidades e que serão beneficiadas,
ainda  mais  que foram incluídas  localidades  que  pegam enchentes  e  nesse  caso os  moradores  são
obrigados a passar pelo pedágio, informou que atualmente são de 800 (oitocentos) a 900 (novecentos)
cartões de isenção entregues. Na sua opinião as pessoas que passam no pedágio todos os dias para irem
trabalhar  devem ser  beneficiadas,  já  aquelas  que  esporadicamente  passam no pedágio  não  teriam
necessidade do benefício. Colocou que em São Rafael são muitas pessoas que estão no aguardo deste
benefício e em caso de não serem atendidos irão tomar providências. Explicou que em função da troca
do  Governo  do  Estado,  está  mais  demorado  a  entrega  dos  cartões,  alegou  que  o  Município  está
representado pela Sra. Angélica junto a EGR por motivo de só ela estar presente e ter participado da
reunião. Sobre o Projeto de Lei nº 010/2015 do Executivo, considera muito bom e que finalmente a
pavimentação da Rua Nicolao Zart  será feita,  só discordou que o recurso da Emenda Parlamentar
estaria sendo liberado agora, pois segundo informações estaria liberado já no ano de 2013 (dois mil e
treze), inclusive teria sido confirmado pelo Prefeito para a Associação, em reunião realizada, que estes
recursos  já  estariam  liberados,  pelo  seu  entendimento  somente  veio  o  Projeto  para  inclusão  no
Orçamento. O Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, disse ser uma honra contar
com os suplentes Sr. Élio Backes e Sra. Carmen que assumiram as vagas dos Vereadores Titulares que
estão de licença. Iniciou comentando o falecimento do Sr. José Manoel Ruschel, uma grande perda
para o Município e região pela sua trajetória política, sendo duas vezes Prefeito e uma vez Vereador,
transmitiu  os  seus  pêsames  aos  familiares.  Comentou  também  estar  orgulhoso  de  um  Cidadão
cruzeirense, Dr. Eusébio Fernando Ruschel, natural da nossa terra, ter sido escolhido para ocupar o
cargo de Procurador Geral  do Estado do Rio Grande do Sul.  Solicitou que a  Administração tome
providências referente a uma placa de sinalização de trânsito que por muito tempo se encontra caída na



Rua  Eugênio  Floriano  Sehn,  também  solicitou  que  fosse  instalada  uma  lixeira  na  Rua  Ervino
Pochmann, próximo ao edifício do Jorge para que os moradores do prédio e da Rua tenham um local
adequado para depositar o lixo. Voltou a solicitar providências na Lagoa Crespim, alegou que muitas
pessoas não vão à praia e se utilizam do balneário na temporada de veraneio e de férias, mas estão
ocorrendo muitos abusos com o uso de embarcações potentes e jet-ski, inclusive causando insegurança
aos usuários do balneário e causando destruição na natureza, solicitou para que a Administração faça a
fiscalização e faça cumprir a lei. Solicitou providências na Rua das Dálias que com a ocorrência das
últimas chuvas ficou muito danificada, lá moram muitas famílias humildes que necessitam do auxílio
da Administração, alegou que já solicitou pessoalmente uma solução ao Secretário de Estradas, Sérgio
Backes, mas que passou por lá no dia de hoje e ainda não foi feito nada. Sobre o Ginásio de Esportes
Orlando Eckert,  foi  noticiado na imprensa que seria  fechado para reformas,  mas não foi isso que
ocorreu, não aconteceu nenhuma reforma e agora está funcionando em condições precárias, nem os
sanitários  estariam a  disposição,  sendo  que  ocorreu  licitação  para  a  exploração  da  economia  do
Ginásio  e  assim  deveria  estar  em  pleno  funcionamento,  exigiu  que  a  Administração  informe  a
população  sobre  o  que  está  acontecendo.  Também  solicitou  providências  para  Administração  na
estrada dos fundos do Moinho Boa Esperança, precisa reparos urgentes, pois por muito tempo não
passa mais uma máquina por lá. Parabenizou a Garota Verão de Cruzeiro do Sul, Vanessa Mallmann
Weschenfelder, que se classificou também a nível Regional, vai ficar na torcida para que conquiste o
título em Capão da Canoa. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos, disse ser
um prazer retornar a Câmara e poder trabalhar para o povo Cruzeirense, agradeceu ao Vereador Titular
Sérgio Backes, que ao assumir a Secretaria de Estradas, abriu o espaço para o seu retorno a Câmara.
Aproveitou  a  oportunidade  para  elogiar  o  trabalho  que  vem sendo  feito  pelo  novo  Secretário  de
Estradas. Lamentou a perda do seu amigo particular Sr. José Manoel Ruschel, que como o já falecido
Silton  Érico  Weiand  contribuíram  muito  pelo  crescimento  do  nosso  Município,  manifestou  seus
pêsames a família enlutada. Falou sobre a Festa Comunitária realizada no Passo de Estrela, foi tudo
muito  bem organizado e  foi  servido um ótimo almoço,  o  churrasqueiro  Piva  caprichou na  carne,
agradeceu a todos que participaram, que trabalharam e toda equipe envolvida na organização. Sobre o
calendário escolar  tranquilizou a  todos,  que com o passar  do tempo será organizado e divulgado,
atenderá bem toda a comunidade. Agradeceu a Secretária da Saúde e a Administradora do Hospital, a
Beti, pela organização do evento em prol do Hospital, também a Administração que auxiliou, no seu
entender o Hospital está criando vida novamente e assim melhorar o atendimento na área da saúde, o
atendimento  na  saúde  sempre  esteve  bem,  o  problema  estava  no  hospital  onde  tinha  um cupim
comendo. Alegou que na época em que foi Vereador solicitou várias vezes as prestações de contas do
hospital, mas não ocorreu, haviam favorecimentos, disse que o fulano era sócio e o filho trabalhava na
entidade.  Agora  acredita  que  com a  nova Administradora  o  hospital  também irá  criar  vida  nova.
Parabenizou a Garota Verão Vanessa Mallmann Weschenfelder, neta do Inácio, já foi bem longe no
concurso, alcançando o título Municipal e o Regional, torce para que consiga vencer a final em Capão
da Canoa. Sobre a Rua Nicolao Zart em São Rafael, a pavimentação já se arrasta por muito tempo,
foram conseguidas emendas e acabaram sendo devolvidas,  mas agora finalmente vieram Emendas
Parlamentares e a obra vai ser feita. Falou sobre as filas de espera para as vagas nas creches, problema
que será amenizado com a inauguração da Creche da Vila Rosa, outras soluções serão buscadas pela
Administração para resolver este problema. Sobre os abusos na Lagoa Crespim, a Administração irá
promover  um concurso  a  fim de  nomear  um Fiscal  para  poder  realizar  a  fiscalização  e  exigir  o
cumprimento da Lei. Sobre o Ginásio de Esportes, atualmente está somente a disposição para a prática
de esportes, sem a exploração do bar, na sua opinião se for para atender em condições precárias é
melhor ficar fechado. Solicitou que se fosse possível a Câmara enviar ofício para a Administração
informando os motivos pelos quais os Projetos não foram incluídos na pauta. Lamentou o fato de uma
Professora que foi assaltada em frente a Creche da Zwirtes, levaram o carro e o celular, o carro foi



encontrado abandonado no Bairro Conservas e o celular está sendo utilizado pelo ladrão para enviar
fotos. Para o Vereador deveriam ser investidos mais recursos na segurança, pois Cruzeiro está atraindo
os bandidos de Lajeado. Para o Vereador estes bandidos não são homens, são uma rafuagem, pois
somente  assaltam mulheres  indefesas.  Nas  palavras  do  Vereador  o  Assessor  Jurídico  da  Câmara,
Samuel  Beuren,  acrescentou  que  fato  semelhante  também ocorreu  em frente  a  Creche  Trenzinho
Alegre. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, desejou as boas-vindas aos suplentes
que assumiram,  a  Carmen e  o  Chico,  prestou  seus  sentimentos  pelo  falecimento  de  José  Manoel
Ruschel por ter sido Vereador e duas vezes Prefeito, foi uma grande perda, se pode ver que era uma
pessoa querida pelos munícipes e também pela Região, foi uma grande perda, feliz ou infelizmente os
seus pêsames aos familiares. Também comentou sobre a nomeação do Dr. Eusébio Fernando Ruschel
como Procurador Geral do Estado, onde comanda uma equipe de mais de 500 (quinhentos) advogados,
é  um orgulho para nós termos um Cruzeirense ocupando este posto,  comentou que em 1988 (mil
novecentos e oitenta e oito) teve a oportunidade de trabalhar junto com ele como Vereadores aqui na
Câmara.  Sobre  o  seu  Projeto  de  Lei  de  denominação  de  Rua  Renato  Alércio  Fick,  uma Rua  no
Loteamento Fick, que atualmente está sem nome e quem está construindo lá não está conseguindo a
ligação da luz, precisa receber o nome com urgência, sobre a escolha do nome acha muito justo pois o
Renato se criou ali e foi muito ativo em vida na Comunidade e no Esporte Cruzeirense, sendo da
vontade de toda família, solicitou que os demais Vereadores apoiem e aprovem este Projeto na próxima
Sessão. Sobre o atual Prefeito, quando era Vereador sempre lutou e defendeu as Comunidades do Bom
Fim e do Passo de Estrela, neste último fim de semana realizou-se uma bela festa no Pavilhão do
Passo,  só  que  estava  muito  quente  e  a  Comunidade  precisará  erguer  o  telhado,  solicita  que  a
Administração faça as melhorias nestas duas Comunidades, até parece que agora que é Prefeito se
esqueceu destas Comunidades. Se referiu a um Projeto da Administração anterior, onde o atual Prefeito
era  Vereador  e  queria  repartir  o  valor  do  auxílio  de  R$  100.000,00  (cem  mil  reais)  para  três
comunidades, sendo que por fim o recurso foi destinado integralmente para a Comunidade do Arroio
Grande e assim hoje tem lá um belo pavilhão instalado e sendo de grande utilidade para os moradores
daquela  localidade,  se  o valor  teria  sido  dividido,  nenhuma comunidade teria  ficado pronta.  Para
complementar o Vereador João Dullius sobre uma placa no chão na Rua Eugênio Floriano Sehn, se
referiu que a Vereadora Lovani encaminhou Projeto que denominou de Rua Oscar Lenz, uma Rua na
Linha Primavera, assim teve mais diversas Ruas que receberam nomes como Rua Celestino Cardozo
de Siqueira na Linha Primavera, Rua Theodoro Goerck no Distrito Industrial da RSC 453, e até agora a
Administração  não  providenciou  as  placas  indicativas.  Sobre  a  Garota  Verão,  Vanessa  Mallmann
Weshenfelder, foi já de muito valor a sua participação e os títulos alcançados, fica na torcida para que
vença em Capão da Canoa.  Nada mais  havendo a tratar,  o  Presidente João Pedro Nonnenmacher
encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária,  a realizar-se no dia 25 de
Fevereiro de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE
SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 11 DIAS DO MÊS
DE FEVEREIRO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


